

22/11/2024 Fecha \$562.767 Vpe: Vpe pág:

Vpe portada:

\$1.617.600 \$1.617.600 Ocupación:

17.400 Audiencia Tirada: 5.800 Difusión: 5.800

Sección: Frecuencia: 0

OPINION



Pág: 13



## Libertad para elegir

 Lo declarado recientemente por la ministra del Trabajo, en el sentido que "cuando las personas en Chile concretamente han elegido, el resultado ha sido más negativo para ellas", me parece que es la afirmación más importante que una autoridad política ha efectuado en el último tiempo, pero no se ha destacado lo suficiente. Lo que la representante del Partido Comunista y del actual Gobierno está promoviendo es que la libertad de las personas para elegir qué hacer con SUS recursos destinados a SU pensión de jubilación (las mayúsculas son deliberadas), debe ser reemplazada por lo que decidan los mismos políticos, en quienes sólo un 10% de los chilenos confía (encuesta IPSOS). Son ellos los que nos han llevado a la actual crisis económica, de seguridad y moral. Parece que se olvida la ministra que el valor de la libertad para elegir bajo incertidumbre es mayor que el valor de las consecuencias de esa decisión, por eso es que la mayoría de los chilenos eligió al gobierno que ella representa,

Enrique Alvayay Castro

a pesar de sus patéticos resultados.

# Epilepsia refractaria

•Qué gusto me dio leer la carta del doctor Manuel Campos y poder dar fe de su preocupación por la salud mental, emocional, social y académica de los niños con epilepsia refractaria. Ouisiera apovar su campaña para lograr que, como país, incluyamos a esta enfermedad en las Garantías Explícitas de Salud (GES), dado que he podido comprobar las dificultades con que se encuentran los padres de los niños con esta y otras enfermedades crónicas, para cumplir su rol de cuidador y, al mismo tiempo, trabajar en jornadas laborales complejas, que les exigen total dedicación.

Marianela Cartagena Muñoz

#### **Bienestar infantil**

• El 24 de noviembre elegiremos en segunda vuelta a los gobernadores de 11 regiones, responsables de liderar el desarrollo de los territorios donde vive más del 90% de las niñas y niños del país. Esta elección es una oportunidad para mejorar su bienestar, especialmente ante el deterioro que revela el reciente Primer Informe Na-

Aunque el panorama es complejo, este escenario puede y debe revertirse. Los gobiernos regionales tienen mucho que aportar. ¿Cómo? Sus planes de desarrollo deben incluir al menos tres áreas fundamentales. Primero, es urgente invertir en la primera infancia. El informe muestra un descenso en la tasa de natalidad, un aumento

en nacimientos prematuros y bajo ac-

ceso a servicios de cuidado y educa-

cional de Bienestar en la Niñez.

ción inicial, especialmente en sectores vulnerables. Segundo: la salud mental de niñas v niños debe ser prioridad. Los gobernadores pueden fortalecer programas de prevención, promoviendo el deporte y la recreación. También deben tomar acciones para mejorar la

convivencia en escuelas y en los ho-

Por último, los gobernadores deben apoyar la implementación de nuevas instituciones pensadas para mejorar la educación y protección de niñas y niños: los Servicios Locales de Educación, Oficinas de la Niñez y dispositivos del Servicio de Protección, asegurando su buen funcionamiento, promoviendo buenas prácticas y facilitando recursos donde haya mayores brechas.

Hoy necesitamos gobernadores comprometidos con el bienestar de la ni-

ñez. Este ciclo electoral es una oportunidad para exigir acciones concretas que permitan a niñas y niños crecer y desarrollarse plenamente..

34,79%

Paloma Del Villar

### Acción climática

•El reciente Informe de Lancet Countdown 2024 destaca el lento progreso en la acción climática desde la entrada en vigencia del Acuerdo de París en 2015 y los riesgos a la salud de las personas que ello implica.

El documento revela que de los quince indicadores que monitorean los riesgos, exposiciones e impactos para la sa lud relacionados con el cambio climá tico, diez alcanzaron nuevos récords muy preocupantes, incluyendo estrés por calor y exposición a mosquitos transmisores del dengue. A esto se suma que las emisiones de gases de efecto invernadero v otros contaminantes del aire continúan aumentando.

A pesar de la urgencia, la realidad indica que el progreso en adaptación y mitigación ha sido muy lento y las personas, en especial las más vulnerables, son quienes más lo están sintiendo en su salud v bienestar.

Durante el lanzamiento del informe de Lancet Countdown el pasado 30 de octubre, Gina McCarthy, líder mundial en acción climática, hizo un llamado a trabajar juntos como un solo mundo para abordar este desafío global.

Yasna Palmeiro

#### Modernización del Estado

 Elon Musk ha sido designado para liderar el nuevo Departamento de Eficiencia Gubernamental de Estado Unidos. ¿Habrá en Chile un símil dispuesto a llevar a cabo la necesaria y urgente modernización del Estado?

Francisco Ghisolfo Olmedo

El Mercurio de Antofagasta invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se resenva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas debenser dirigidas a cartas@mercurioantofagasta.cl

o a la dirección

Manuel Antonio Matta 2112, Antofagasta.